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САНКТ-ПЕТЕРБУРГСКИЙ  
ГОРОДСКОЙ ДВОРЕЦ  
ТВОРЧЕСТВА ЮНЫХ

Я открываю дверь, проверяю что 
дома никого нет, снимаю куртку, 
и включаю на полную свой плей-
лист. Это давняя традиция - сво-
бодные движения и любимая 
музыка всегда меня расслабляют. 

«Ветер за окном по 
привычке, гонит облака»
Я была гиперактивным ребенком, 
и после того как в 4 года меня 
отдали на бальные  танцы, у 
меня выработалась привычка 
вымещать всю накопившуюся 
за день энергию вечером на 
занятиях. Тогда это были «Let’s 
get loud» Jennifer Lopez и «Poker 
face» Lady Gaga, которые ставил 
наш тренер на разминки и 
ча-ча-ча. Даже сейчас, когда я 
слышу эти песни на дискотеках 
или на улице, по старой памяти 
начинаю пританцовывать. На 
самом деле, до 7 лет в основном 
я слушала только ту музыку, 
которую ставили взрослые люди 
вокруг меня: преподаватели на 
танцах, родители в машине. Мы 
часто ездили в Финляндию, и 
конечно, сидеть 4 часа в полной 
тишине было сложно. Если за 
рулем был папа, то я хлопала по 
своим коленкам в ритм «Ну-ка 
мечи стаканы на стол», и совсем 

не понимая смысла, громче всех 
кричала «А я говорю что буду!». 
Теперь эта песня ассоциируется 
у меня с бегущим в окне 
машины лесом, хот-догами на 
заправке и вопросами «А в 
этом лесу есть волки?». Когда 
музыку включала мама, я во все 
горло пела «Она не твоя» и «Я 
тебе не верю» Григория Лепса 
представляя свои любовные 
драмы в садике. Мне нравилось 
все, что ставили родители, 
потому что я хотела быть на них 
похожей, и мой музыкальный 
вкус полностью зависил от их 
мнения. На удивление, мне 
особо никогда не нравилась 
«детская музыка», по типу 
«Девочки и мальчики, сладкие 
как карамельки» Барбариков, 
они казалась мне слишком 
прос той и неинтересной.

«О боже, мама, мама!»
Как и каждая уважающая 

себя девочка в 2014 году, я 
часто включала «Самая-самая» 
и «Невеста» Егора Крида, пред-
ставляя как мой голубоглазый 
жених с розой в зубах поет мне 
эти песни под окном. Однако 
я быстро перек лючилась с 
блондинов на брюнетов. В 8 
лет я посмотрела телепроект 
«Голос Дети», и моим люби-
мым «наставником» стал Дима 
Билан. Именно в тот момент 

у меня начал появляться соб-
ственный музыкальный вкус . 
Я с т а ла нас тоящей фанат-
кой победите ля Евровиде -
ния: выучила все его песни 
наизусть, ходила на каж дый 
концерт в своем городе, и лет 
так до 10 постоянно твердила 
ч то выйду за него заму ж . 
Р о д и т е л и  с м е я л и с ь  н а д о 
мной, но мама даже купила 
специальный диск в машину, 
ч т обы с л у ша т ь «Я ночной 
х улиг ан» в дороге. Мне до 
сих пор нравятся некоторые 
песни Билана, но выходить за 
него я конечно уже не хочу. 
Несмотря на большую любовь 
к одному артис т у, с лушать 
только его было невозможно. 
Где-то в 11  лет в моем плей-
лис те впервые с тали появ-
ляться зарубежные испол-
нители, в основном это были 
какие-то хиты, которые мне 
советовали мои друзья: “Beliver” 
Imagine Dragons, “Shape of you” 
Ed Sheeran и  “Call out my name” 
The Weeknd. Я старалась под-
страиваться под музыкаль-
ные предпочтения сверстни-
ков, но не стеснялась слушать 
то, что сейчас не «в тренде». 

«Гитара, рэп, драма, 
старый актовый зал»

С взрослением я стала пони-
мать о чем поют артисты, и раз-
делять эти чувства. Во время 
своей влюбленности в стар-
шек лассника несколько лет 
назад , я с лушала «Восьми-
к лассницу» Кино, «Девочку 
в классе» Джизуса, «Выпуск-
ной» Бас ты и «Лиза» Face, 
потому ч то мне хоте лось 
быть похожей на лирических 
героинь этих песен. Это был 
период жизни, когда хотелось 
романтизировать все вокруг 
и при д ав а т ь любым собы -
тиям в жизни особый смыс л. 
К о г д а  м н е  и с п о л н и л о с ь 
14,  я с т а ла « трудным под-
рос тком»: подводила глаза, 
ходи ла только в черном и 
с лушала русский рэп. В ход 
пошли ЛСП, Oximiron и даже 
Soda Luv.  Из-за постоянного 
смешения музыкальных с ти-
лей я с т а ла ме ломаном,  и 
сейчас выбор того, что буду  
с л у ш а т ь  з а в и с и т  п о л н о -
с тью от моего нас троения , 
поэтому это может быть как 
симфония , т ак и не содер -
жащий никакого смыс ла рэп, 
под ко т орый мож но выпу -
с тить эмоции, когда никого 
нет дома. Благодаря музыке 
я могу быть разной, и нахо-
дить в ней то, в чем нужда-
юсь в данный момент жизни. 

ЗЕЛЕНАЯ ГАЗЕТА
29.10.2023

Mix tape and play list
Ксения ЩЕРБАКОВА
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Все мы когда-то были в театре...

Театр без маски

Театральный музей на улице Росси 
выглядит неприметным: выве-
ску почти не видно за громозд-
ким ремонтным оборудованием. 
Однако не стоит судить о выстав-
ках по виду здания: за  порогом 
посетитель видит абсолютно 
противоположное. Ещё до начала 
основной экспозиции внимание 
посетителей привлекает лестница. 
Ступеньки последнего пролёта сте-
клянные: на них выгравированы 

автографы тех, 
кто когда-то 

поднимался наверх. Среди них 
Шаляпин, Чайковский, Мусоргский 
и Маяковский. Так, вместе с вели-
кими деятелями искусства, посе-
тители проходят в первые залы.

Все началось в 1918 году, 
когда Фёдор Луначарский 
основывает первый государ-
ственный театральный музей, 
в основе которого — его част-
ная коллекция. Он появляется 
на месте казённой квартиры 
директора императорского 
театра. Экскурсовод мельком 
упоминает, что для экспонатов 
места критически не хватает: 

действительно, по срав-
нению с 1918 годом кол-
лекция эскизов, макетов и 
костюмов выросла в разы. 
«Выставку можно посмотреть 

и за 15 минут, и за 15 часов», - 
смеется гид, имея ввиду уникаль-
ность и историю каждого пред-
мета. Шутки шутками, а правда в 
этом есть: каждый зал наглядно 

проводит посетителей по эта-
пам развития театра в России.
Выставка делиться тематиче-

ски: один зал — один фрагмент 
истории из театра, начиная с эпохи 

Елизаветы Петровны, заканчивая 
1960-ми. Первые три зала можно 
объединить под одной темой - 
«Зарождение культуры театра в 
России». Нетрудно догадаться, что 
она пришла к нам из-за рубежа 
вместе с французами. Перенимая 
иностранный опыт, «пионеры» 
этого направления учились и 
одновременно формировали 
характерные черты нашего театра. 

Во втором зале выделено про-
странство, посвящённое первым 
спецэффектам. Три небольших 
макета внутреннего устройства 
театра рассказывают об этом в 
мельчайших деталях: например, на 
одном из них над сценой можно 
заметить колесо. В него засыпали 
гравий и вращали по кругу. В зави-
симости от скорости, создавались 
разные звуки дождя: маленькая 
скорость давала эффект мороси, 
когда быстрая звучала как ливень. 

Инсталляция расчитана на уча-
стие зрителей: балетный зал тому 
наглядный пример. В его центре 
находится экран, напротив кото-
рого - специальная деревянная 
площадка. Их разделяет балетный 
станок, вдоль «идут» отпечатки 

ступней. Как только посетитель 
наступает на них, экран вклю-
чается — с него о первой школе 
балета говорит Николай Циска-
ридзе. Спустя пять минут слушатели 
могут прочувствовать сложность 
этого искусства самостоятельно и 
попробовать занять основные пять 
позиций, одновременно ориенти-
руясь на изображения именитых 
балерин прошлого и настоящего.

Посетив постоянную экспо-
зицию, я получила общее пред-
ставление о культуре театра и 
даже немного приобщилась к 
этому искусству. Музей даёт 
прикоснуться к этому направле-
нию, делая это не столько через 
текст, сколько через предметы 
за витриной. Я увидела театр 
настоящим: не со страниц книги 
или учебника. Плакаты, афиши, 
атмосферная и ненавязчивая 
музыка на заднем фоне погру-
жают в мир реального театра. 
Выставка выстроена грамотно: 
ни убрать, ни добавить ничего 
не хочется, да и не следует. 
Театр во всём его многооб-
разии ждёт своих посетите-
лей там же: на улице Росси, 2. 

Александра
ЕВТИФЬЕВА

Все мы когда-то были в театре. Но 
представьте, как спектакли выгля-
дели бы без декораций. Зрители 
не смогли бы очутиться в  темном 
лесу, старинном замке или на кос-
мическом корабле. Но так ли часто 
мы обращаем внимание на работу 
тех людей, которые создают эти 
декорации?

В Александринском теа-
тре 21 сентября 2023 года 
открыла выставка декораций 
Михаила Николаева (1940-
2020)  – талантливого актера и 
макетчика, работавшего в ТЮЗе 
имени Александра Брянцева. 
Его работы использовались как 
в театрах России, так и за рубе-
жом. «Миша отдал театру 60 из 
80 лет жизни. Высокий, худой с 
обликом мастерового, десяти-
летиями проделовал один и тот 
же путь: с Апраксина переулка, 
где жил — в ТЮЗ, где работал.» 
– говорит Любовь Овэс - доцент 
кафедры Русского театра. 

На выставке представлены 
более сорока работ-декораций 
Михаила Николаева. Экспозиция 
состоит из театральных макетов, 

каждый из которых выполнен 
так, чтобы любой посетитель 
мог увидеть путь создания спек-
такля, но в миниатюре. Они 
выполнены максимально под-
робно, насыщены деталями: 
например, на макете «Борцы« 
сделаны вешалки на стенах, 
в уголке стоит прядильная 
машина, на полу лежат дощечки, 
а лампочка свисает с потолка. 
Декорации создает атмосферу, 
помогая представить, как этот 
макет выглядел бы на сцене 
в полном формате. Некото-
рые макеты, однако, доста-
точно громоздки и, кажется, 
словно противоречат зако-
нам физики: абстрактная 
квартира, где множество комнат 
и этажей, держится на шка-
фах, стульях и пианино. Этот 
макет называется «Московский 
хор». Другая, на первый взгляд, 
обычная квартира – «Звезды на 
утреннем небе». Она приковы-
вает внимание своим постро-
ением — квартира длинная и 
пустая, всего с парой окон и 
несколькими кроватями. Так же 
невероятную пространственную 
иллюзию создает работа «И свет 

во тьме светит». Она состоит из 
четырех стен, не соединенных 
между собой ни чем. Эти стены 
уходят в даль к закрытой двери, за 
которой горит таинственный свет. «В 
крохотной комнатушке ТЮЗа были 
созданы эти и другие макеты» - гово-
рит Любовь Овэс.

Основное назначение макетов 
— пространственная визуализа-
ция художественного замысла. 

Помимо своей основной 
задачи — создать деко-

р а ц и ю  в 

миниатюре для будущего спекта-
кля, макеты позволяют художнику 
и режиссеру объемно представить 
сценическое пространство, про-
думать мизансцены для актеров.

Работы Михаила Николаева 
показывают важность декора-
ций в театральном искусстве. 
Они являются основным эле-
ментом погружения в проис-
ходящее на сцене. Ведь без 
них зритель вряд ли смог в пол-
ной мере понять спектакль. Его 
сюжет и смысл.

Артем МЕРЕНКОВ
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Для меня ценность музыки заключается в возможности сконцентрироваться на собственных 
мыслях, если это мелодия без слов. Или, наоборот, когда в голове бардак, текст произведения 
может помочь разобраться в том, что творится в моей голове. Подкасты, в свою очередь, 
создают приятное ощущение компании, при этом позволяют углубиться в какую-то тему 
или узнать что-либо новое для себя. В этой газете мы задумались о необходимости аудиои-
скусства. О его важности для людей и их заинтересованности в конкретных направлениях. 
Приятного прочтения!

Ваш редактор, 
Анна Крупенникова

КОЛОНКА 
РЕДАКТОРА

В детстве я профессионально 
занималась фехтованием . 
Вместе со мной тренировался 
мальчик Костя, он выглядел 
как все, дружил с ровесниками, 
хорошо выступал на соревно-
ваниях. Но одно отличие все 
же было- маленький аппарат в 
ухе - за это его многие назы-
вали «роботом». Он был глухим 
и лишь благодаря металличе-
скому монитору, мог слышать. 
Иногда, фехтовальные маски 
задевали аппарат и он слетал. 
А вставить его обратно не мог 
никто, кроме родителей. И если 
это случалось, то мальчик нахо-
дился в панике. Тогда я дей-
ствительно поняла, насколько 
это серьезная проблема, когда 
человек не может коммуници-
ровать с внешним миром без 
слухового аппарата. 

Поэтому, профессия сур-
допереводчиков  мне кажется 
очень важно: она как будто сое-

диняет мир глухих  говорящих. 
Я поговорила с одним из таких 
«проводников» - Катериной 
Кононенко, сурдопереводчи-
ком. Ее родители глухие и поэ-
тому она с детства знала язык 
жестов. «Когда ты рождаешься в 
такой семье, ты  приспосабли-
ваешься к этому с малых лет. 
я думала, что было бы глупо 
упустить такую возможность. К 
тому же, не очень много людей 
знают жестовый язык и обычно 
самые хорошие переводчики 
как раз рождаются в семье глу-
хих.»- поделилась Катерина. Я 
всегда понимала, что профессия 
сурдопереводчика - очень труд-
ная и сложная. Это подтвердили и 
слова Катерины: «В момент пере-
вода у меня в голове работают 
миллион нейроных связей. Я вос-
принимаю информацию на слух, 
вспоминаю и показываю пра-
вильный жест и должна сделать  
это понятно для глухого чело-
века.» Например, в русском языке 
очень много метафор, которые не 

получиться перевести на жесто-
вый язык. «К примеру, «картина 
родилась» за пару секунд мне 
приходиться подбирать синоним, 
чтобы объяснить глухому чело-
веку. Ведь слово «родить» значит 
«буквально родить ребенка» и 
другого значения у слова нет».

А вот готовить переводы 
песен вдвойне сложно. Поэтому, 
работу  с артистом Катерина 
начинает задолго до концерта. 
«Обычно тексты пишутся в рифму, 
чтобы было легко петь, а в жесто-
вом языке такого понятия нет. 
Иногда текста почти полностью 
меняется, а бывает что просто 
немного по-другому выглядит.» 
Затем, происходит саунд-чек с 
артистом, где они вместе репе-
тируют всю программу концерта. 
«У меня может быть, одна, две, 
самых популярных песен, или 
например весь репертуар, как 
было на концерте Елки.» Вместе  
на саунд чеке они прогоняют что 
поет артист, а что зал и обсуж-
дают тонкости перевода, как сде-

лать так, чтобы для глухих людей, 
все звучало также складно и 
понятно, как для слышащих. Но 
мне было также интересно, как 
сурдопереводчики работают со 
звуками в песнях. «Если чело-
век поет протяжные ноты, я не 
могу просто бросить «жест», я 
должна петь, пока поет артист. 
И точно также, когда ноты обры-
ваются, я точно также должна 
редко обрывать жест. То есть мы 
полностью транслируем музыку 
жестами.»- объяснила Катерина.

Мне кажется, что сурдопере-
вод в музыке- это очень важно. И я 
надеюсь, что в будущем, сурдо-
переводчики будут присутство-
вать не только на концертах, а 
везде, где используется речь: в 
театре, на встречах, новостях.И 
может быть, тогда людям без 
слуха не прийдется испыты-
вать тревогу в общественных  
местах, без специальных слу-
ховых аппаратов из-за незна-
ния других людей языка жестов, 
как это случалось с Костей.

Неслышимый голос
Анна СЕРГУШИНА
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Ох уж этот 
быстрый 
Оживленные улицы, сигналы 
машин и вечно торопящиеся 
прохожие. В больших горо-
дах ритм жизни ускоряется с 
каждым днем, люди спешат 
по своим делам и совсем не 
остаётся времени на то, чтобы 
посвещать его своим интере-
сам. Тогда на помощь приходят 
подкасты. Именно поэтому лни 
получили широкое распростра-
нение в последнее время. Мы 
решили провести опрос в цен-
тре Петербурга, ведь там как 
нигде можно ощутить оживлен-
ность города.

“Иногда я слушаю  подка-

сты вместо музыки, когда еду 
куда-то. Для меня они удобны 
тем, что не требуют много вни-
мания, как например, видео-
формат. Я слушаю подкасты 
на тему истрии, биологии, 
науки и техники. Подкасты 
дают возможность прослушать 
какую-либо информацию на 
интересующую тебя тему, не 
обращаясь к специальной лите-
ратуре” – делится своим мне-
нием молодой человек Артем. 
Нам кажется, что подкасты 
чаще всего рассказывают про-
стым языком о сложных вещах. 
Научно-популярные лекции и 
мнения профессионалов поль-
зуются большой популярностью 
у слушателей. Например, Анна 
отмечает: “Люблю слушать о 

том, как авторы придумыают 
свои сюжеты и рассказывают о 
них, особенно мне интересны 
художники”. Пожалуй, подкасты 
и беседы с авторами действи-
тельно помогают лучше понять 
то, что они хотили выразить 
своим творчеством. Кроме 
этого, с помощью подобных 
бесед, можно укрепить свое 
представление о том или ином 
вопросе, узнать больше об 
интересующей тематике. Пят-
надцатилетняя Ксения думает 
так: “Люблю обсуждения на тру-
крайм тематику: преступления, 
маньяков и прочее. Формат 
удобен, так как в большинстве 
случаев я не могу часами смо-
треть в экран и ставлю подка-
сты на фон. Я думаю, что из-за 

большой занятости у людей 
нет возможности самостоя-
тельно искать интересующую 
их информацию”. Кажется, что 
молодежь сейчас живет по 
рекомендациям: алгоритмы при-
ложений сами продумывают, что 
может быть интересно слушателю. 

Я часто включаю подкасты в 
наушниках, когда еду куда-то, 
чтобы занять себы. Я слушаю 
подкасты-обсуждения, потому 
что часто теряю концентра-
цию, уходя в свои мысли, а 
формат разговора позволяет 
этого избежать. Мне важно, 
что я мог у в любой момент 
отвлечься и вернуться к пове-
ствованию, не теряя смысла. 
Благодаря множеству тем и 
жанров, э тот формат пре-

Мария  ХАТУХОВА
София ПУЛИНА

Тот самый офис
Добро пожаловать в наш офис. 
Место, где рождается любая 
музыка, где работают настоящие 
профессионалы своего дела. Ну я 
думаю, в представлении мы не нуж-
даемся, в конце концов именно под 
нашим крылом выпускаются все 
самые знаменитые треки совре-
менности. Давайте я проведу вам 
небольшую экскурсию по некото-
рым отделам и покажу как мы тут 
работаем.

Первый, и по совместитель-
ству самый молодой отдел нашей 
компании - отдел реп музыки. 

 – Йоу, гадем, парни, там 
чарты обновили, мы сново в топе.

– Мээн, я же вам говорил, 
главное чтобы качало нормально, 
басов побольше, и зачитать там 
че то про любовь, деньги, гэнста.»

А это его обитатели, знакомьтесь. 
Не так давно именно эти ребята 
стали работниками года и до сих пор 
держат планку (что, честно говоря, 
сильно нас удивило). У них тут пол-

ный фарш: куча колонок, самые 
дорогие микрофоны, микшеры, 
даже инструменты все есть, правда 
нот они не знают, так что последнее 
чисто для красоты. Согласен, ребята, 
конечно немного странные, посто-
янно чем то хвастаются, мол смо-
трите, какие они крутые, модные, 
богатые, вы просто на них внима-
ние не обращайте, они минут через 
10 остынут. Но несмотря на всех их 
загоны мы их все равно любим, да 
и выручку они приносят неплохую. 
Ой, кажется у них сейчас реп батл 
начнется, если не хотите лишиться 
слуха, лучше поскорее уйти.

О, а вот и следующая остановка 
- отдел “танцевальной музыки”. Тут у 
нас различные диджеи веселятся. Вы 
сильно не удивляйтесь, слышите? У 
них тут вечная дискотека, свето-
музыка, максимальная громкость, 
все условия добротного ночного 
клуба: им так приятнее работать. 
Тем более друг с другом они не раз-
говаривают, да и не поют, поэтому 
посторонний звук им не мешает. 
(Честно говоря, мы какое то время 

думали, что они немые). О, а вон 
там в углу сидят те, кто пишут фонк, 
видите, те что все в черном, еще не 
понятно, то ли они музыку пишут, 
то ли в гонки играют. Ну, у каждого 
свои вкусы, не будем их осуждать. 
Вы только к ним не подходите, они 
очень непредсказуемые, так что 
могут и накинуться. Честно говоря, 
тут так громко, что я почти вас не 
слышу. Пойдемте лучше дальше. 

Еще один наш известный на весь 
мир отдел под названием - «поп-
музыка». Тут рождается современная 
классика, “попса”, если угодно: то, 
что играет из всех щелей, и то, что 
слышал каждый человек на пла-
нете. По поводу работы тут вообще 
все очень просто. Раз в неделю им 
в рабочий чат кидают новую ауди-
одорожку вместе с парой тем для 
песни, и они дружно пишут текст 
под нее. В конце недели выби-
рают тот вариант, который силь-
нее всего засел в голове и его 
просто невозможно забыть. Его и 
выпускают. Правда, есть неболь-
шая проблема: аудиодорожки 

у нас всего две, мы их конечно 
меняем поочередно, но кажется, 
они ничего не замечают. Да и 
тем, честно говоря не так много: 
любовь, расставание… вроде еще 
что-то было. Или нет… Ладно, 
вспомню, обязательно скажу, 
пока давайте двигаться дальше.

Последний отдел - «шансон». 
А, что это? Да я сам не знаю, 

оттуда уже лет десять никто 
не выходит, а ключ от двери 
потеряли. Сначала там кто то 
похрипывал, кричал что то ли 
про сентябрь, то про какой то 
шашлычок и город Сочи но потом 
совсем затих. А говорят, когда то 
именно отсюда выходили звезды 
эстрады, но и лично никого из них 
не видел.

Ой, как я мог забыть, у нас же 
вот вот проверка прийти должна, 
какая там лига, по типу Лиги Спра-
ведливости, только вместо бэтмена 
Мизулина. А пошлите-ка вместе со 
мной, как раз там познакомитесь и 
с лигой, и с остальными отделами 
нашей чудо-компании. 

Илья МАКСИМЕНКО
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А люди ЛЮБЯТ
Рассказать об определенном жанре 
музыки, который симпатизирует мне, 
тяжело. С утра мне захочется послу-
шать что-то спокойное, а ближе к 
вечеру проснется та часть меня, 
которой необходимо услышать 
игру электрогитары, барабанов и 
кричащего солиста группы. Главное, 
чтобы подходило под настроение, и 
музыка была приятна. Но не могут 
же все люди быть меломанами, как 
я? Я с Вероникой решила опросить 
окружающих об их музыкальных 
предпочтениях и познакомиться с 
новыми исполнителями. 

Метал и рок я нахожу интерес-
ным жанром в музыке. Не всем 
он по душе, конечно, но для меня 
это что-то необычное и приятное. 
Например, Арина такого же мнения: 
“Я люблю исключительно метал и 
рок. На постоянной основе слушаю 
группу Король и Шут. У них доста-
точно интересные песни, приятно 
звучание. Мне нравится, когда гром-
кая музыка отдаёт в уши”. Неболь-
шое количество русских исполни-

телей делают качественную музыку, 
что очень важно для меня. Главное, 
чтобы был гармоничный и плав-
ный текст. По этому поводу со мной 
согласна Тюленева  Алена, выпуск-
ница пресс-центра «Поколение»: 
“Очень люблю творчество группы 
Дайте танк(!), хоть и стала слушать не 
так часто. Несмотря на это, их музыка 
остается в сердце и согревает тебе 
душу. Все песни ассоциируются у 
меня с Поколением. Помню, как на 
выезде в Зеркальном мы сидели у 
прудика, смотря на звёздное небо 
и слушали Крепость. Было роман-
тично.” Дайте танк(!) любит и Сергу-
шина Аня, которая на данный момент 
все еще обучается в центре: «Я 
вообще не могу концентрироваться 
на каком-то определенном жанре и 
исполнителе, но Дайте танк(!) оста-
ются со мной всегда. Все время в 
душу западают разные их песни, и 
они не успевают надоесть. Напри-
мер, их песня «Утро» у меня связана 
с теплыми воспоминаниями о море, 
где я познакомилась с одной девоч-
кой. Я дала ей послушать «Утро», под 
которую мы потом гуляли. После того, 
как я уехала, я больше не виделась 

с ней, но это ассоциация осталась 
надолго.» У Вады теплые воспомина-
ния тоже связаны с роком: «я помню, 
как ехала в машине с родителями, 
и группа Кино играла по радио. Их 
песни до сих пор у меня в плейли-
сте». А вот Крупенникова Анна уже 
выбивается из поколенскоц идиллии 
- у нее просто нет любимой песни. 
«Под каждое настроение я подби-
раю особенную композицию: когда 
грустно, когда весело или когда я 
злюсь». Но у нее есть песня, запом-
нившиеся на всю жизнь: «Мне ее 
часто пела бабушка в детстве, я 
не помню название и текст, зато в 
голове прочно засела мелодия - даже 
если я слышу что-то приближенное к 
ней, чувствую легкую грусть и спо-
койствие», - рассказывает девушка. 
Подобное к своей любимой песне 
испытывает и Полина Климашова: 
«Мне нравится Земфира потому 
что она помогает мне обратиться 
к себе. В ее текстах я часто нахожу 
что-то близкое к своим чувствам».

Мы пришли к выводу, что 
среди опрашиваемых нами людей 
в первую очередь пытаются оты-
скать что-то близкое для них. 

Важно, чтобы музыка и текст 
песен вызывали эмоции и чув-
ства, часто это является осново-
полагающим при выборе люби-
мого исполнителя или песни. 

Вероника ТИМОФЕЕВА
Анастасия ВОРОНЦАВА

С улиц на стриминг

Когда мы слышим слово «рэп», 
то представляем модников в 

дорогой одежде, широ-
ких штанах, с громкими 
басами в песнях и вини-
рами на зубах. Но так 

было не  всегда. 
Мы, кор-

респондентки Ксения Поцецуева 
и Екатерина Белых, попробовали 
разобраться в «рэпе», в том, как 
он появился в России и что наши 
соотечественники о нем думают. 
Рэп зародился в 1970-х годах в 
американском городе Бронкс. 
Само слово rap с английского 
переводится как , ,удар’’. Пер-
выми знаменитыми группами 
были: NWA -  одни из основа-
телей поджанра , ,гангста-рэп’’ 
Wu-Tang clan - известны своим 
альбомом , ,Wu-Tang Forever’’ 
Как рассказывал на своем 
Youtube-канале Николай Редь-
кин, в 80-е в Советском Союзе 
появился танец «хип-хоп», а вме-
сте с ним и рэп. Первыми груп-
пами были Кар-Мэн, Bad Balance, 
Михей. Но тогда их музыка пыта-
лась подражать западным образ-

цам. В 90-е и 00-е так перестало 
быть. Появились группы Centr, 
Каста, Kunteynir, исполнители 
Гуф и Кровосток. Они читали о 
своей уличной жизни, пробле-
мах людей из регионов и сде-
лали рэп в России самобытным.
Сейчас в России популярны такие 
рэперы как «Feduk, Og Buda, 
Баста»Мы решили узнать, как 
наши соотечественники отно-
сятся к этому жанру музыки. 
Первой мы опросили учитель-
ницу Нелли Назарову. «К рэпу я 
отношусь нейтрально, но в боль-
шинстве случаев считаю текст 
агрессивным и бессмысленным. 
часто рэп слышу на работе и 
на различных мероприятиях. 
Следующих мы встретили 
группу подростков . Машу 
Смирнову, Славу Чеснокову и 

Леру Калинкину. «Сейчас рэп 
можно услышать из каждого 
чайника, поэтому невозможно 
его не полюбить. Хоть и тексты 
таких песен не имеют смысла, 
импульсивность музыки при-
влекает своей энергичностью». 
«Я давно слежу за деятель-
ностью Фараона, и знаю как 
трудно ему далось начало 
музыкальной карьеры. Я бы 
хотела посоветовать моло-
дым рэперам не сдаваться. 
-говорит С лава Чеснокова
 Исходя из всех мнений мы 
можем сделать вывод: стар-
шее поколение считает что 
т екс т  рэ п а д о л жен б ы т ь 
осмысленным. Подростки же 
наоборот думают что эта та 
музыка, под которую надо 
«отрываться» на дискотеках.  

Екатерина Белых
Поцецуева Ксения
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